

La BUAP celebra 25 años de regionalización

El Ciudadano · 19 de diciembre de 2024

Hoy, la máxima casa de estudios de Puebla cuenta con cinco complejos regionales que ofertan 50 opciones profesionales



Con la convicción de llevar **educación superior de calidad al interior del estado**, además con pertinencia social, la **BUAP** inició su **proceso de regionalización hace 25 años en Tehuacán**, donde se ofreció la primera licenciatura: **Medicina**. Hoy, la institución tiene presencia en gran parte del territorio poblano con **cinco complejos regionales** que en conjunto ofertan **50 opciones profesionales**.

También puedes leer: **BUAP entrega 12 mil kilos de arroz y frijol a Cáritas para 3 mil despensas**

Durante el evento para conmemorar este hecho en el **Complejo Regional Sur**, con sede en **Tehuacán**, la **Rectora María Lilia Cedillo Ramírez** celebró que este proyecto hoy rinde frutos, lo que se refleja en la **calidad de vida de muchos egresados**.

“Admiro el trabajo de cada uno de ustedes y recuerdo su desarrollo: cómo se inauguró el primer edificio de este complejo y cómo ha cambiado la vida de Tehuacán, al brindarles a los jóvenes la oportunidad de estudiar sin abandonar su comunidad: ese el impacto más grande. En segundo término, los beneficios indirectos, los empleos generados y el desarrollo económico alrededor de un campus. Ahora los chicos se

quedan aquí y contribuyen con su comunidad. Este fue el primer complejo regional; el ejemplo a seguir para los otros”, expresó.

A pesar de las dificultades, refirió que **los campus regionales** siempre tendrán **el acompañamiento de la Rectoría**, para atender sus **necesidades y lograr las metas trazadas**. Allí, anunció la construcción del edificio para la **preparatoria y la conclusión de la cafetería**.

“Sigamos haciendo de este Complejo Regional Sur lo que es: ejemplo y motivo de inspiración para los universitarios”, refirió la rectora.

Por su parte, el vicerrector de Docencia, **José Jaime Vázquez López**, recordó que en 1999, con la apertura de la primera sede regional, en Tehuacán, hubo 650 aspirantes; **hoy ocho de cada 10 nuevos estudiantes de la BUAP son de los complejos regionales**. Así también, de unos cuantos salones, pasaron a ocho edificios y posteriormente otros espacios más.

El fruto de aquel esfuerzo se refleja en **alumnos destacados nacional e internacionalmente**; además se **disminuyó la migración** y se fomentó la participación en **proyectos de emprendimiento**, logrando que ahora la universidad sea un referente, enfatizó.

En su intervención, el director del Complejo Regional Sur, **Rafael Hernández Oropeza**, comentó que en el proyecto de **acercar la educación al interior del estado participó un gran equipo**. “Hoy somos cinco complejos regionales con presencia en diversos municipios, trabajando a favor de la educación”.

Al finalizar el acto protocolario se entregaron **82 reconocimientos a personal docente y administrativo por 15 a 25 años de labor**, así como **seis más para** quienes contribuyeron a la **regionalización de la BUAP**.

Descentralización académica

Para acercar los beneficios de la educación media superior y superior a todas las regiones del estado, la BUAP estableció **la primera Unidad Regional en Tehuacán en 1999**, con la **Licenciatura en Medicina** en la **Plaza Tehuacán**. Un año después se incorporaron otras carreras y el **campus se trasladó en 2003 al sur de la ciudad** en un lugar propio. De unos cuantos salones, pasaron a ocho edificios y otros espacios.

El esfuerzo institucional de ofrecer planes de estudio en el interior de la entidad, se reflejó en el **arraigo de los jóvenes en sus lugares de origen**, planes de estudio que responden a las **vocaciones productivas** de cada zona y en el fortalecimiento de la **economía y desarrollo de los municipios**.

Desde entonces, la BUAP ha instaurado diversos campus, los **Complejos Regionales Centro, Mixteca, Nororiental, Norte y Sur**. De acuerdo con el Anuario Estadístico Institucional 2023-2024, el **Complejo Regional Centro** imparte 11 licenciaturas, con presencia en los municipios de **San José Chiapa, Acatzingo, Tepeaca, Acajete, Tecamachalco y Los Reyes de Juárez**.

El **Complejo Regional Mixteca** ofrece nueve carreras en las sedes de **Atlixco, Chiautla de Tapia e Izúcar de Matamoros**. El **Complejo Regional Nororiental** tiene presencia en **Libres, Zacapoaxtla y Teziutlán** con nueve licenciaturas y un Profesional Asociado en Imagenología.

En el **Complejo Regional Norte** se imparten ocho licenciaturas en los municipios de **Tetela de Ocampo, Chignahuapan, Huauchinango y Zacatlán**. Mientras que el **Complejo Regional Sur**, con sede en **Tehuacán**, cuenta con 11 planes de estudio de licenciatura y un Profesional Asociado en Imagenología.

En el nivel **medio superior**, la **BUAP** tiene **siete unidades académicas en Puebla y dos regionales**; así como **23 extensiones** o sedes en los **cinco complejos regionales**, en las modalidades de **bachilleratos generales y tecnológicos**.

Foto: BUAP

Recuerda suscribirte a nuestro boletín

📲 <https://bit.ly/3tgVlSo>
💬 <https://t.me/ciudadanomx>
🌐 elciudadano.com



Fuente: **El Ciudadano**